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令和４年  

 

第１回教育委員会 会議録 
 

１  日 時 令和４年 1 月２７日（木）  

午後 1 時 30 分～午後 3 時 35 分  

２  場 所 尾花沢市学習情報センター悠美館  ハイビジョンホール  

３  出席委員  教育長         五十嵐   健  

委  員         森  山  千  洋  

委  員         鈴  木  瑞  穂  

委  員         笹  原  謙一郎  

４  出 席 者 こども教育課長     坂  木  良  一  

教育指導室長      髙  橋  和  哉  

社会教育課長      鈴  木   敏  

教育相談専門員     森  山   仁  

こども教育課長補佐   鈴  木  正  樹  

 

会議次第 
 

１  開 会 

２  議事日程  

 日程第１  前回議事録署名  

 

日程第２  会議録署名委員の指名  

 

日程第３  各課の報告  

            

日程第４  議第１号  市議会の議決を経るべき事案に係る市長への意

見の申出について  

          令和４年度当初予算要求等について  

日程第５  議第２号  尾花沢市小中学校のあり方に関する基本方針に

ついて  

日程第６  議第３号  尾花沢市指定文化財の追加指定について  

日程第７  その他  

 

３  閉 会 
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会議録 
 

１  開  会   教育長  

 

・教育長  

 皆さん、ご苦労様です。  

 ただいまから、令和４年第１回教育委員会を開催いたします。  

 それでは、議事日程に従いまして議事を進めてまいりますので、暫時

の間、ご協力をお願いいたします。  

 

２  議  事  

 

日程第１  前回会議録の承認  

 

・教育長  

 はじめに、日程第１、「前回会議録の承認について」を審議いたしま

す。先にお渡ししました「前回の会議録」について、ご質問、ご意見が

ありましたらお願いいたします。  

 

（「ありません」と言う者あり）  

 

よろしいようですので承認することとし、会議録への署名を行いたい

と思います。よろしくお願いします。  

 

－  令和３年第１２回会議録署名委員による署名  －  

 

以上で会議録の承認を終了します。  

 

日程第２、会議録署名委員の指名  

 

・教育長  

 次に、日程第２、会議録署名委員の指名を行います。  

 

会議録署名委員は、尾花沢市教育委員会会議規則第１８条第２項の規

定により、２番  鈴木瑞穂  委員、４番  笹原謙一郎  委員を指名いたし

ます。よろしくお願いします。  

 

日程第３  各課の報告事項  

 

・教育長  

 つぎに、日程第３、報告事項でありますが、各課長から報告をお願い

いたします。  

 

 こども教育課長    資料に基づき説明する  
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 社会教育課長     資料に基づき説明する  

 

・教育長  

以上で報告を終わりますが、ご質問はありませんか。  

 

日程第４  議事  

 

 ないようでしたら、次に、日程第４、議第１号「市議会の議決を経る  

べき事案に係る市長への意見の申出について  令和４年度当初予算要求  

等について」を議題といたします。  

 

提案理由の説明を求めます。  

 

・こども教育課長  令和４年度当初予算概要説明  

 

・教育指導室長   令和４年度当初予算概要説明  

 

・社会教育課長   令和４年度当初予算概要説明  

 

・教育長  

これより質疑に入ります。ご質疑ありませんか。  

 

・委員  

 ふるさと偉人マンガ製作は、これまで過去に作成したことがあるので

しょうか。また誰が作成するのでしょうか。  

 

・教育指導室長  

 補助金を活用して行う事業ですが、原作を作る段階については事務局

で対応する予定ですが、マンガを描いてくださる方がなかなか見つから

ず、現在探しております。来年度から始められるように進めていきたい

と考えております。  

 

・委員  

 不登校対策支援現地研修指導とありますが、具体的にどのようなこと

を予定しているのでしょうか。  

 

・教育指導室長  

 先生方に集まっていただいての研修はこれまでも行っております。具

体的に子供たちのことや実情を捉えて個別に指導してもらう必要がある

と考えておりました。基本的には学校の方を回ってもらって、具体例を

現場の先生と話し合い指導をいただきたいと考えております。希望する

場合、家庭との話し合いもしていただける方ですので、適切な支援をい

ただけます。  
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・森山教育相談専門員  

 全部の学校を回るのは難しいので、２校程度訪問していただく予定で

す。実際に子供たちをみていただき、先生方に指導していただくことで

問題の解決につながればと考えております。今のところ、春先と中間の

時期に行う予定です。  

 

・委員  

ふれあい推進事業の結婚支援員２名と LaLa ネットの会員は別の方で

すか。  

 

・社会教育課長  

 別の方で、支援員は LaLa ネットの事務局としてお願いしています。

会計年度任用職員の制度開始とともに週２回程度の勤務になったことに

より謝礼で対応しています。より多くの方が参加できるように「婚活」

ということ前面に出さないイベントを企画しております。定例会で相談

しながら計画しております。  

 

・教育長  

その他ないでしょうか。  

質疑もないようですので終結いたします。これより議第１号を採決い

たします。本案を原案のとおり決するにご異議ありませんか。  

  

（異議なしの声）  

  

・教育長  

 ご異議なしと認めます。よって議第１号は原案のとおり決しました。  

 

次に、日程第５、議第２号「尾花沢市小中学校のあり方に関する基本  

方針について」を議題といたします。  

 

提案理由の説明を求めます。  

 

・こども教育課長   

尾花沢市小中学校のあり方に関する基本方針について説明  

 

・教育長  

これより質疑に入ります。ご質疑ありませんか。  

 

・教育長  

 前回からの修正点を確認しながら検討願います。  

 

・委員  

 福原中のこれまでの話を聞いていると「福原中を尾花沢中に統合す
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る」となると、心理的にいかがなものかと思います。「福原中と尾花沢

中を統合する」とし、場所については、新しく建てるまでは尾花沢中を

利用すると表現した方がいいのではないかと感じました。  

 

・委員  

 この表現はまさにそのようにとらえると感じました。ただし、これま

でにも順次尾花沢中に統合してきたので、あまりこだわる必要はないの

かなとも感じますが、福原地区の人の心情を考えると「福原中と」でも

いいのではないかと思います。  

 

・委員  

 柔らかい表現にした方がいいのではないでしょうか。  

 

・こども教育課長  

 この部分の表記については、これまで検討してきたところです。これ

まで議会等でも地域の検討委員会の中でも福原中と尾花沢中を対等に統

合して、新しい校歌や校章をという意見も確かにありましたが、これま

での統合を踏まえれば、また当面尾花沢中の校舎を使用することから、

委員会としては福原中を尾花沢中に統合し、その後小学校と隣接する形

で校舎を整備する際に新しい校歌や校章についても検討していきたいと

いう考えは議会等でも説明してきました。あくまでも福原中を尾花沢中

に統合していくということをわかるようにしていった方がいいのではな

いかと考え、このような表記にしました。地区検討委員会としても令和

９年度の統合という報告はありましたが、対等の統合にしてほしいとう

いう報告はございませんでした。  

 

・教育相談専門員  

 「地域の動向や教育環境の変化を考慮し見極めていく」とあります

が、具体的にどういうイメージなのでしょうか。  

 

・委員  

 統合年度を誰がどういうふうにいつまで決めるのかということがわか

らない文面になっていると思います。  

 

・教育長  

 令和９年度を望む声が多いかもしれないが、令和６年度と令和７年度

の早い段階を望む声を合わせると多くの方がいます。そういう人の声も

どこかで拾いたいということですね。  

 

・こども教育課長  

 アンケート調査の中でも早い統合を望む方もおり、保護者の入れ替わ

りで統合に対する考えも変わっていく事が見込まれます。今後そういっ

た声を聞きながら判断していく必要があると考えました。時期を置いて

地域の声を捉えていく必要があると考えたところです。  
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・委員  

 「令和９年度をめざし」の後、「ただし」ではだめでしょうか。ある

程度目標を出した方がいいのではないでしょうか。  

 

・委員  

 「令和９年度」と出して、ただし、福原地区の意見を聞く場を設け

る、その都度検討していくと明記した方がいいのではないでしょうか。  

 

・こども教育課長  

年度を出してしまうとその年度が定着してしまいます。令和９年度と

あえて出さないことにしました。令和９年度という地域の意向は踏まえ

つつも早い年度を望む保護者の意向を踏まえて地域の声を捉えながら、

改めて時期を見て統合年度を再度話し合う場を持つことが必要になって

くると考えます。継続して考えさせてもらいたいというところを示させ

ていただいたところです。  

 

・教育長  

どこで決めるのかというところは、「見極め総合教育会議で判断して

いく」ということを追加してはいかがでしょうか。その理由が※印のと

ころになります。  

 

・教育長  

 学校プールについてですが、市民プールという表現が議会でも一般市

民の方からも広がりある受け止めになってきており、学校プールの利活

用以外の分まで考えられてきておりますので、学校としてのプールの整

備ということで考えております。利活用ということはこれからの話で

す。  

 

・委員  

 市民プールまで広げてしまうと、誰が管理するのかとかいろいろな問

題が出てくるのではないでしょうか。  

 

・委員  

 統合を進めるにあたって配慮することの学校施設の利活用についてで

すが、閉校する学校施設とわかるように配慮する事項に追加した方がい

いのではないでしょうか。  

 

・教育相談専門員  

 今後の推進計画に年度ごとのスケジュールがありますが、検討委員会

を令和４年度に立ち上げる等、年度を入れていただいた方がいいのでは

ないでしょうか。  

 

・委員  
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 教育委員会としての建設場所についての希望は、記載しないのでしょ

うか。  

 

・こども教育課長  

 今後、検討委員会を立ち上げて基本構想や基本計画を策定するとまと

めさせていただきました。その中で市民の皆様の声もお聞きしながら最

終的に場所を決めていきたいと考えております。  

 

・教育長  

その他ないでしょうか。それでは、若干の文言を変更して総合教育会

議の方に提出していきたいと考えております。  

 

それでは、質疑もないようですので終結いたします。これより議第２

号を採決いたします。本案を原案のとおり決するにご異議ありません

か。  

  

（異議なしの声）  

  

・教育長  

 ご異議なしと認めます。よって議第２号は原案のとおり決しました。  

 

次に、日程第６、議第３号「尾花沢市指定文化財の追加指定について  

」を議題といたします。  

 

提案理由の説明を求めます。  

 

・社会教育課長  指定文化財の追加指定について議案資料を基に説明  

 

・教育長  

これより質疑に入ります。ご質疑ありませんか。  

 

・委員  

 所有者の住所は山形市ですか。  

 

・社会教育課長  

 現在は、山形市に居住されている方が所有者となります。  

 

その他ご質疑ありませんか。質疑もないようですので終結いたしま

す。これより議第３号を採決いたします。本案を原案のとおり決するに

ご異議ありませんか。  

  

（異議なしの声）  

  

・教育長  
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 ご異議なしと認めます。よって議第３号は原案のとおり決しました。  

 

以上で、本会に附議されました議案の審議が終了しました。  

 

日程第７  「その他」  

続いて、日程第７  「その他」でございますが、何かありませんか。  

 

・教育指導室長  

 山形県中学校総合体育大会スキー大会の結果について  

 

・森山専門員  

 教育相談活動、スマイルホームの利用状況について説明  

 

・こども教育課長補佐  

 教育委員会の日程変更について説明  

 

３  閉 会 

 

 

・教育長  

 他になければ、これで令和４年第１回教育委員会を閉会いたします。

大変ご苦労様でした。  

 

                      午後３時３５分閉会  

 

         会議録署名委員  

 

  ２番                   

 

 

              ４番                  


